

Bordeaux Aéroport

Un plan mobilité de 220 M€ pour désengorger le secteur

Page 20a

FESTIVAL INTERNATIONAL DE MAGIE

BORDEAUX THÉÂTRE FÉMINA

Vendredi 26 janvier • 20h
Samedi 27 janvier • 17h et 20h30
Dimanche 28 janvier • 14h

www.vivellamagie.com

MERCREDI 6 DÉCEMBRE 2017 - 1,20€
www.sudouest.fr



Des entreprises girondines qui ont marqué l'année 2016 ont été distinguées hier soir. PHOTO THIERRY DAVID

Gironde: les lauréats des Prix de l'éco

ÉCONOMIE Les cinq Prix de l'éco Néo Aquitains de l'année ont été décernés hier soir à Cenon à des entreprises en forte croissance. Epsilon Composite a aussi reçu le prix régional. P. 12 et 13

DASSAULT
de Marcel à Serge

Certifié d'une étonnante aventure humaine, industrielle et politique

[f](#) [t](#) [e](#)

D'Ormesson, espiègle immortel



Jean d'Ormesson fut l'un des rares écrivains entrés dans la Pléiade de leur vivant. PHOTO ARCHIVES AFP

DISPARITION Écrivain, académicien, brillant causeur et séducteur facétieux, il a succombé à une crise cardiaque. Il avait 92 ans. Pages 4-5

Social

Le revenu de base testé dans la région: et si ça marchait? P. 2 et 3

Votre supplément Justice

GUNS N' ROSES
NOT IN THIS LIFETIME TOUR



26.06.18 - BORDEAUX
MATMUT ATLANTIQUE

BILLETS DISPONIBLES

INFOS & LOCATIONS : LIVENATION.FR | MATMUT-ATLANTIQUE.COM / POINTS DE VENTE OFFICIELS

LIVE NATION

SUD OUEST

GUNSROSES.COM

#GARNER

RTL2

Les entreprises mises à

ÉCONOMIE Hier soir, « Sud Ouest » a distingué des sociétés girondines, qui ont marqué l'année 2017, dans le

GRAND PRIX NOUVELLE-AQUITAINE



Stéphane Lull, PDG d'Epsilon Composite, était ému de recevoir le Grand Prix Nouvelle-Aquitaine des mains d'Alain Rousset, président de la Région

PRIX DE L'INNOVATION



Alain Juppé, le président de Bordeaux Métropole, a décerné le Prix de l'innovation aux dirigeants d'Unikalo, qui ont inventé des produits de peintures pour le bâtiment

PRIX DE L'EXPORT



Stéphane Lull, le PDG d'Epsilon Composite, a eu aussi le Prix de l'export, avec Hervé Le Caignec, président de Lisea

PRIX DE LA START-UP



Fabien Guillemot (à dr), le président de Poietis, capable de bio-imprimer de la peau humaine, a reçu son prix des mains de Christophe Bourdais, directeur des entreprises de la Banque Populaire Aquitaine Centre Atlantique



Plus de 600 personnes étaient présentes à la cérémonie, au Rocher de Palmer à Cenon. PHOTOS THIERRY DAVID



NICOLAS CÉSAR
n.cesar@sudouest.fr

Hier, plus de 600 personnes étaient présentes au Rocher de Palmer à Cenon, pour la soirée girondine de la 1^{re} édition du Prix des Néo-Aquitains de l'année, qui met en lumière des entreprises remarquables de la région. Un concours coorganisé par le quotidien « Sud Ouest » et la Banque populaire Aquitaine Centre Atlantique, en partenariat avec la Région Nouvelle-Aquitaine, mais aussi Kedge Business School et Pouey International. En Gironde, 11 entreprises étaient nommées par le jury, présidé cette année par Dominique Heriard Dubreuil, présidente de Rémy Martin & Co et de Cointreau.

La soirée, retransmise en direct sur TV7, la chaîne du groupe Sud Ouest, a salué tout particulièrement le parcours de cinq d'entre elles. Des pépites, comme la Pessacaise Poietis, née d'un transfert de technologie de l'Université, aujourd'hui capable de bio-imprimer par laser de la peau humaine, qui a décroché le Prix start-up. Des entreprises innovantes, telles qu'Unikalo, qui a su se différencier dans le secteur traditionnel de la peinture pour le bâtiment. Des so-

ciétés, à l'impressionnante ascension, comme MaxiCoffée, le coup de cœur du jury, qui est devenu en dix ans le numéro 1 de la vente de machines expresso en France. Ou encore dans le cloud, Cheops Technology (450 salariés), qui s'apprête à racheter une entreprise américaine, dont le chiffre d'affaires est de 140 millions de dollars... alors que le sien est de 97,3 millions d'euros. Une information dévoilée hier soir sur scène par son PDG, Nicolas Leroy-Fleuriot.

Epsilon Composite, lauréat
Mais, surtout des histoires d'hommes et de femmes qui ont osé se lancer dans l'entrepreneuriat, prendre des risques, à l'image de Stéphane Lull, pionnier dans les matériaux composites, qui a commencé dans un garage. Aujourd'hui, son entreprise rayonne dans le monde entier et

emploie 220 personnes. Son chiffre d'affaires, réalisé à 85 % à l'export, atteint désormais 23 millions d'euros. Une trajectoire, récompensée par le Prix de l'export et le Grand Prix Nouvelle-Aquitaine. Il succède ainsi au palmarès à CNB (Construction navale Bordeaux), lauréat l'an passé.

La soirée fut aussi l'occasion de mettre à l'honneur un parcours atypique, celui d'Elina Dumont, écrivaine, comédienne, l'une des têtes d'affiche des « Grandes Gueules » sur RMC, qui a vécu quinze ans

comme... SDF. « Même quand on est toujours plus bas que terre, on peut rebondir », a-t-elle lancé aux chefs d'entreprise dans la salle, en racontant son passé dans un « show » de 20 minutes. Un message, apprécié par Alain Rousset, le président de la Région, qui a salué justement le « courage » de Stéphane Lull, le lauréat 2017 du Prix des Néo-Aquitains de l'année. De son côté, Alain Juppé, le président de Bordeaux Métropole, a mis en exergue l'attractivité du territoire. Face aux défis des années à venir, aux révolutions numérique et robotique, Alain Rousset s'est dit confiant pour l'avenir de notre territoire, prenant exemple sur « ces histoires incroyables » d'entrepreneurs dévoilées sur scène hier soir.

Faire face aux mutations
Des mutations de notre société face auxquelles le groupe Sud Ouest sait s'adapter, comme l'a souligné son PDG, Olivier Gerolami. « Auparavant, nous étions une entreprise éditant un journal ; aujourd'hui, nous sommes une société multimédia performante, qui réalise 30 millions de visites par mois sur son site. Et, depuis un an et demi, nous incubons et accélérons aussi des start-up. »

« Nous sortirons de la crise collectivement », a insisté Bernard Dupouy, président de la Banque populaire Aquitaine Centre Atlantique. La résilience à la crise, c'est justement le thème du dossier régional de notre supplément éco-annuel, en kiosque ce matin, où vous retrouvez tous les nommés et lauréats des Prix de l'Éco en Gironde.

l'honneur

cadre de ses Prix de l'Éco Néo-Aquitains



PRIX DE LA GIRONDE



Nicolas Leroy-Fleuriot, PDG de Cheops Technology (au centre), a décroché le Prix de la Gironde, remis par Grégoire Maës, directeur régional de Suez Eau

PRIX COUP DE CŒUR



François Perrin, élu à la CCI de Bordeaux, remet le Prix coup de cœur du jury à Jean-Charles Krompholtz, le PDG et fondateur de MaxiCoffee, numéro 1 de la vente de machines à café expresso en France

Ici,
Thomas a
regretté
son dernier
verre.

80

**MORTS PAR AN
SUR LES ROUTES DE GIRONDE**
CHANGEONS NOS COMPORTEMENTS

PAS BESOIN
D'ALLER LOIN
POUR MOTIVER
VOS ÉQUIPES :

En 2018, nous vous offrons
le transport jusqu'à Biarritz *

BIARRITZ

Pour toute location
de salles ou de sites,
consultez nous :

BIARRITZ TOURISME
OFFICE DE TOURISME
ET DES CONGRÈS

1 square d'Indes - Javalguinto
64 200 Biarritz
Tel : +33 (0)5 59 22 37 08
Email : rendezvous@biarritz.fr
Site : congrèsbiarritz.fr

*Biarritz Tourisme vous offre le transport en autocar dans un périmètre de 2h autour de Biarritz, dans la limite de 2 autocars (61 places / autocar) pour un montant de location d'espaces égal ou supérieur à 6000 € HT. Offre valable pour toute nouvelle demande de manifestation devant se tenir en 2018.